

Excélsior Sección: Nacional 2024-02-15 03:08:33

211 cm²

Página: 13

1/1



iPresente! La Segunda Sala de la SCJN dictaminó que es inconstitucional la prohibición en la Ley del Seguro Social de otorgar pensión de viudez a varias concubinas de un asegurado o pensionado por invalidez. Esto vulnera los derechos de seguridad social y protección familiar, al no justificarse el impedimento de acceso a la pensión para múltiples personas que demostraron ser concubinas del trabajador. La resolución se dio bajo la ponencia de la ministra Lenia Batres, quien votó en contra del ministro Alberto Pérez Dayán. Hay tiro en la Corte.

Protección. De la precampaña a la intercampaña, 12 personas vinculadas a la política han sido asesinadas. Y es que se ignoraron previas advertencias sobre el impacto de la delincuencia en las elecciones, pese a que el presidente Andrés Manuel López Obrador esperaba un proceso pacífico. Ante la realidad, surge la preocupación sobre cómo proteger a más de 20 mil candidatos. Aunque se firmó un convenio con el INE, a cargo de Guadalupe Taddei, para la protección de candidatos presidenciales y posiblemente gobernadores, por parte del Ejército, Marina y GN, y ¿el resto? A qué nivel hemos llegado.

El optimista. Miguel Torruco, secretario de Turismo federal, destacó la importancia del desarrollo sostenible para la economía del sur-sureste de México y el avance del país en el turismo internacional, recibiendo 42.8 millones de turistas en 2023 y generando divisas por 32 mil millones de dólares. México ascendió al noveno lugar en captación de divisas por turismo. El funcionario enfatizó el impacto del Tren Maya y la creación de 64 paquetes turísticos. Torruco felicitó a la gobernadora de Quintana Roo, Mara Lezama, por su liderazgo en la Conago. Si los cálculos son atinados, el próximo destino turístico que detonará será éste. Simple justicia social.

Urgencia. Cuatro obispos de Guerrero
dialogaron por separado con líderes criminales
para buscar la paz en la región, sin éxito, reveló
el obispo José de Jesús González. Las reuniones
buscaban una tregua, pero los criminales priorizaron
dinero, territorio y poder, sin llegar a acuerdos. El
obispo, que se reunió con líderes de la sierra y Tierra
Caliente, criticó el nivel de violencia que, incluso,
afecta a miembros de la Iglesia, señalando casos de
asesinatos dentro de su comunidad. La gobernadora
Evelyn Salgado tiene la oportunidad histórica
de cambiar el ambiente de violencia por uno de
seguridad. Lo esperamos.

Baja importante. En Querétaro fue detenido Jesús "N", alias Brakilla y/o Marlboro, sujeto identificado como presunto operador financiero del Cártel Jalisco Nueva Generación. Ante esta captura, realizada por efectivos de la Sedena, el gobernador de la entidad, Mauricio Kuri, aseguró que dicho hombre no vivía en la entidad, sino que estaba de paso. El arresto de Jesús "N" fue realizado en el municipio de El Marqués. Kuri informó que en las acciones no participaron corporaciones de seguridad de la entidad. En Querétaro los criminales sólo transitan. Focos rojos, muy pocos.

